

Evacuaciones, socavones y cortes de luz en zona central del país

# El diluvio en cifras: balance preliminar totaliza 1.314 damnificados

Las cifras de un año lluvioso en Santiago

Hay daños de diversa magnitud en unas 9.300 viviendas en las zonas más afectadas por desbordes de canales y ríos.



\* Cifras corresponden a la estación Quinta Normal  
 \*\* Fuente: Dirección Meteorológica de Chile

MATEO POMMIEZ

Pasado el mediodía de este sábado lluvioso, la directora nacional del Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres (Senapred), Alicia Cebrián, entregó el balance del impacto del sistema frontal en las regiones desde Coquimbo hasta Los Lagos, con una mayor concentración de daños entre Coquimbo y O'Higgins.

Hasta ese momento, se habían reportado un total de 1.314 personas damnificadas, 1.406 personas aisladas y 820 personas albergadas en distintos refugios habilitados por las autoridades. En cuanto a las viviendas, se contabilizaron 9.191 con daños menores, 259 con daños mayores y 1.110 aún en proceso de evaluación.

"Todas estas cifras sin duda van a ir actualizándose en la medida en que los equipos de municipios y de primera respuesta puedan ir accediendo a las distintas localidades que presentaron algún nivel de afectación principalmente en el día de ayer, en la madrugada de hoy", explicó Cebrián.

## Las emergencias

Durante las 24 horas previas al balance, se emitieron 48 alertas de evacuación, las más recientes en sectores de Concón, Rancagua y Codegua. En Valparaíso, se registraron 12 personas aisladas en el sector de Portezuelos en la comuna de Limaiche, que fueron exitosamente resca-



MAURICIO QUEZADA

El agua acumulada en Santiago ya equivale a la de un año normal entero.

tadas durante la tarde.

Hubo seis deslizamientos importantes de terreno en sectores de la comuna de Quilpué, Valparaíso y Viña del mar. En cuanto a las carreteras, más de 58 rutas fueron cerradas, 10 de ellas de manera preventiva y el resto con trabajos de despeje.

Según información de la Superintendencia de Electricidad y Combustibles (SEC), a las 11 de la mañana se registraban alrededor de 32.000

clientes sin suministro eléctrico. La región del Maule concentraba 5.000 de estos cortes, la Región Metropolitana 13.000 y O'Higgins 3.600 clientes sin electricidad.

## Impacto por regiones

En la Región Metropolitana, las provincias de Chacabuco y Melipilla han reportado desbordes de canales de regadío. En Baños Morales, provincia Cordillera, se evacuó a los

residentes debido a un manto nevoso con riesgo de avalancha, estableciendo un perímetro de seguridad.

En la Región de O'Higgins, las comunas de Codegua, Las Cabras, Graneros y Rancagua sufrieron desbordamientos de canales y esteros, además de deslizamientos de tierra y anegamientos en viviendas.

Las regiones de Maule, Ñuble y Biobío están realizando trabajos de despeje en rutas afectadas, reportando viviendas anegadas y desbordes de canales de regadío. En La Araucanía, debido a las nevadas, cerraron el Parque Nacional Villarrica, donde aún se busca a una persona extraviada.

## Pronóstico climático

En el balance del sistema frontal entregado este sábado, el meteorólogo de la Dirección Meteorológica de Chile (DMC) Arnaldo Zúñiga, explicó que durante la jornada la lluvia continuaría entre las regiones de Coquimbo y O'Higgins, aunque de manera pausada.

Además, anticipó que el sistema frontal se presentará con mayor intensidad en el sur del país a partir del miércoles de la próxima semana. Una vez concluidas las precipitaciones en la zona centro, se prevé que Ñuble y Biobío experimenten temperaturas bajo los 0°C, mientras que las regiones de Valparaíso, Metropolitana y O'Higgins podrían registrar temperaturas entre los 0°C y 3°C.

